

EU en gran batalla por fast track: BID (El Financiero 08/06/15)

EU en gran batalla por fast track: BID (El Financiero 08/06/15) MARCELA OJEDA mojeda@elfinanciero.com.mx
Lunes, 8 de junio de 2015 El gobierno de Estados Unidos realiza una gran batalla para obtener el fast track, y por lo menos poder llegar a una conclusión del Acuerdo de Asociación Transpacífico (TPP) de aquí a fin de año, indicó Paolo Giordano, economista principal de comercio del Banco Interamericano de Desarrollo (BID). En entrevista indicó que si la autorización del fast track se desbloquea, es muy probable que a principios de 2016 haya un acuerdo firmado, aunque después llevaría más tiempo su ratificación y entrada en vigor. Destacó que en Washington hay un razonable optimismo de que el TPP se pueda concluir próximamente, que para México sería una manera de abrir mercados en Asia, pero con desafíos. "En la medida en que México que tiene un acceso preferencial al mercado de Estados Unidos, vendría a competir con otros países que también negociarían un acceso preferencial, lo cual va a depender mucho de los detalles del acuerdo que por el momento no se conocen porque no está negociado. Sin embargo, más allá de esa visión un poco estrecha, lo que hay que pensar es que el TPP de alguna manera va a contribuir a diseñar las reglas del comercio mundial de los próximos diez años", dijo. Subrayó que el conjunto de lo que se negociará en el TPP serán las reglas de nueva generación que muy probablemente regirán el comercio mundial en los próximos años. En cuanto al TPP y los países de América Latina, señaló que principalmente los que no participan en él tienen el gran desafío de hacer reformas unilaterales que los coloquen en un mismo nivel regulatorio para no estar en desventaja respecto de los países que integran el acuerdo. Giordano dijo que es importante encontrar nuevos motores para relanzar el crecimiento del comercio mundial. "Aprovechar el mercado e integración regional es algo que quizá hoy es más importante que en el pasado", señaló. Agregó que las perspectivas de mediano plazo no son por el momento de las mejores; no obstante, dijo que "América Latina ha recorrido mucho camino y estamos a la expectativa de que se puedan llevar a cabo reformas que le den mayor prioridad al comercio global".